

## Foro del Gas

### La CNMC acoge el foro de debate europeo sobre regulación gasista

- El Foro de Madrid define la implementación de los códigos de red para el transporte de red en la Unión Europea
- La CNMC reunió al Foro Europeo de Regulación del Gas para limar los obstáculos al mercado único europeo del gas
- Se han debatido los desafíos del suministro de gas a la eurozona y de la regulación necesaria para implementar el mercado único de la energía en 2014

**Madrid, 16 de octubre de 2013.** La Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC) ha celebrado la 24<sup>o</sup> Edición del Foro de Reguladores Europeos de Gas, conocido como *Foro de Madrid*, bajo la presidencia de la Comisión Europea. Se trata del foro de regulación energética más importante de la Unión Europea, junto al de electricidad que tiene lugar en Florencia y el de consumidores que se reúne en Londres. En estas reuniones se discuten las últimas propuestas de regulación y la implementación de la normativa europea, con el fin de eliminar las barreras técnicas y comerciales para la consecución de un mercado único europeo de energía que tendrá que estar en funcionamiento en 2014.

Durante las jornadas celebradas el 15 y el 16 de octubre se han debatido los desafíos para el gas en la Unión Europea y el papel del gas en el *mix* energético europeo, dada su importancia para la reducción de emisiones contaminantes. Asimismo, se han puesto en común los progresos comerciales para limar los obstáculos y avanzar en la unificación del mercado gasista. También se ha analizado la seguridad de suministro en el conjunto de la UE.

Por último, se han definido los códigos de red con el fin de unificar los procedimientos de operación de la red de transporte gasista. De esta manera se facilitan los intercambios de gas en las conexiones internacionales, se asigna la capacidad de la red de transporte gasista y se facilita el comercio interno respetando el adecuado balance de gas que exige la seguridad de suministro. Cuando pasen a formar parte del reglamento, estos códigos de red serán de directa aplicación a todos los Estados Miembros, siendo decisivos para conseguir la necesaria armonización regulatoria que conducirá al mercado único. En definitiva, el *Foro de Madrid* da un paso más en la integración europea del mercado del gas natural.

Las reuniones del *Foro de Madrid* se realizan dos veces al año y su importancia radica en que reúne a todos los interlocutores implicados en el mercado gasista. Participan junto con la Comisión Europea y ACER (Agencia Europea para la Cooperación de Reguladores Energéticos), los representantes de los países miembros, reguladores nacionales, asociaciones de transportistas, distribuidores, comercializadores y usuarios de gas.

En estas jornadas técnicas se analiza el grado de transposición e implementación del llamado *tercer paquete*, es decir, las directivas y reglamentos sobre el mercado interior del gas natural publicados en 2009 o la implementación del Reglamento sobre integridad y transparencia de los mercados mayoristas (REMIT). Cuando pasen a formar parte del reglamento, estos códigos de red serán de directa aplicación a todos los Estados Miembros, siendo decisivos para conseguir la necesaria armonización regulatoria que conducirá al mercado único.

La CNMC es un organismo regulador – que unifica la actividades de la Comisión Nacional de Energía (CNE), la Comisión del Mercado de las Telecomunicaciones (CMT), la Comisión Nacional de la Competencia (CNC), el Comité de Regulación Ferroviaria (CRF), la Comisión Nacional del Sector Postal (CNSP), la Comisión de Regulación Económica Aeroportuaria (CREA) y el Consejo Estatal de Medios Audiovisuales (CEMA)- independiente del Gobierno, cuyo objetivo es garantizar y velar por el buen funcionamiento del libre mercado.